
議会運営委員会協議結果  

 

日時：平成２９年１２月１３日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時５２分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【沢田清委員長】委員会審査結果の報告がありましたので、採決を諮ります。 

【石川英之委員】議案第６９号、第７６号について、委員会では否決をしましたが、新美保博議員、 

加藤美幸議員は反対、鈴木幸彦議員は賛成、創造みらい半田は本会議場では賛成 

しますので、よろしくお願いします。 

【沢田清委員長】委員会審査結果と本会議での採決については、次のとおりとする。 

議案第６９号 総務・建設産業委員会は全会一致であったが、文教厚生委員会で  

は否決（賛成少数２：４）のため、挙手採決とする。 

      議案第７０号から７３号 全会一致のため、簡易採決とする。 

      議案第７４号 委員会は全会一致だが、反対があるため、挙手採決とする。 

      議案第７５号 全会一致のため、簡易採決とする。 

      議案第７６号 委員会は賛成少数で否決のため、挙手採決とする。 

      議案第７７号から８３号 全会一致のため、簡易採決とする。 

      議案第８４号 議案撤回について、委員会で承認された。簡易採決とする。 

          了承 

 

２．討論の通告について 

【沢田清委員長】討論通告は３件で、山本佳代子議員より議案第６９号、第７４号、第７６号に対

する反対討論、加藤美幸議員より議案第６９号、第７６号に対する反対討論、鈴

木幸彦議員より、第７６号に対する賛成討論の通告がありました。 

        討論の順番は、会議規則で反対賛成を交互に行うよう決められていますので、通

告順も加味して、山本佳代子議員、鈴木幸彦議員、加藤美幸議員の順で行います。 

          了承 

 

３．追加議案について 

【沢田清委員長】最終日の日程は先回議運で決定したが、委員会付託は３常任委員会で同時開催、

歳入の付託は繰越金一本が財源で人件費関係のみのため総務委員会だけとする。 

         了承 

 

４．陳情について 

（１）憲法をいかして働く者の権利を守り、住民生活の向上、平和施策の充実を求める陳

情書 

【沢田清委員長】会派持ち帰り検討された陳情について、各会派の意見をお伺いします。 

【渡辺昭司委員】毎回ばらして持ってくるように話しているにもかかわらず変わらないので、不採 

択です。 

【山本半治委員】決められた財源の中で全ては難しく、不採択です。 

【小出義一委員】内容に賛同できない項目があるため、不採択です。 

【山本佳代子委員】県民の要望であり、市民・県民にとって大切なことなので採択です。 

【中川健一委員】財源の問題もあり不採択です。 

【沢田清委員長】意見が割れましたので挙手により採択します。採択の委員の挙手をお願いします。



挙手１人のため不採択とします。 

         了承 

 

５．各委員会委員の構成について 

【久世孝宏議長】創造みらい半田より、加藤美幸議員、新美保博議員が退会した報告がありました

ので、委員会委員の確認と協議をお願いします。 

【小野田靖局長】加藤美幸議員は、広報広聴委員会に会派として選出されており、会派退会で無所

属となるため抜けることになります。創造みらい半田の会派分１名が空席となる

ため、１名選出をお願いします。また、加藤美幸議員の中部知多衛生組合議会を

どうするかご協議ください。 

 【石川英之委員】中部知多衛生組合議会は、本会議で議決を得ているので、あえて代える必要はな

いと思います。 

【沢田清委員長】中部知多衛生組合議会は、このまま加藤美幸議員とする。 

         了承 

【石川英之委員】広報広聴委員会は、会派より選出のため、加藤美幸議員に代わり、創造みらい半

田より、鈴木幸彦議員を推薦します。なお、鈴木議員は、年度途中からになるた

め、加藤議員が行っていた副委員長は、現在在籍している議員にお願いします。 

【山本半治委員】議会だよりの内容等、引き継ぎをお願いします。 

【沢田清委員長】広報広聴委員会は、鈴木幸彦議員とする。 

         了承 

【久世孝宏議長】議会運営委員会は、３名につき１名選出で、創造みらい半田が１１名となりまし

たが、本会議で議決を得ているので、このままでお願いしたい。また、新たに会

派ができた場合は、改めて協議していただきたい。 

【石川英之委員】山本佳代子議員の前例に倣って、このままでお願いします。 

【中川健一議員】今回はこれでよいが、過去に違う事実や事例があれば議運で報告してください。 

【沢田清委員長】議会運営委員会は、変更なしで、今のままとする。 

         了承 

 

６．議席の見直しについて 

【小野田靖局長】通常、会派の変更があると議席の見直しを行いますので、どうされるのかという

ことと、まだ最終日が残っていますので、どのタイミングで見直すかご協議くだ

さい。 

【石川英之委員】最終日の挙手採決が別れるので、本会議採決前に、創造みらい半田が固まるよう

議席の変更をお願いいます。 

 【沢田清委員長】議席番号１５番久世議員、１６番澤田議員が、６番、２２番に変更し、創造みら

い半田が６番から１０番と１７番から２２番とする。１４番から１６番に加藤議

員、新美議員がどこを希望するかは、事務局で確認する。最終日前に議席を変更

するため、もう一度議運を開催して決めることとする。 

          了承 

 

７．平成３０年第１回半田市議会定例会の会期について 

２月２０日（火）～ ３月２３日（金） ３２日間 

【沢田清委員長】第１回半田市議会定例会は、２月２０日（火）から３月２３日（金）の３２日間

とし、一般質問通告受付期間は、２月７日（水）午前９時から午後３時とする。

また、ヒアリングについては、２月８日（木）、９日（金）に実施する。 

        なお、会期中の日程は、一般質問者の人数により変更の可能性がある。 

          了承 

 

 



８．議員勉強会の開催について 

   ２月１５日（木）午後３時～ 

    農業の六次産業化について 

    講師：馬場 憲之 氏（株式会社ブルーチップ代表取締役） 

【関正樹課長】第２回の議員勉強会について、２月１５日（木）午後３時から、テーマを「農業の

六次産業化について」とし、講師は、（株）ブルーチップ代表取締役の馬場憲之氏で

調整がつきましたので報告します。 

        了承 

 

９．傍聴規則の改正について 

 【久世孝宏議長】第３条の住所、氏名、年齢を受付簿に記入しなければいけないとか、第６条の児

童及び乳幼児の傍聴とか、マスコミ用の腕章を作った方がいいとか、現在の傍聴

規則を１度見直したいと思うので、会派へ持ち帰り検討していただきたい。 

 【沢田清委員長】２月１６日（金）の議運までに検討すること。 

          了承 

 

１０．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１２月１５日（金）委員会終了１５分後 委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

１２月１３日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

 １月 ９日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【沢田清委員長】議会運営委員会、全員協議会の開催について以上のとおり予定しています。また、 

議席の見直しを、本日の全員協議会終了後に議運を開催して決定することとする。 

          了承 

 

 （３）無所属議員の部屋について 

 【小野田靖局長】無所属議員が３人となりましたので、部屋をどうするかご協議ください。 

 【渡辺昭司委員】無所属の方に確認いただいて、現在創造みらい半田が使用している部屋を使いた

いという意向があれば、創造みらい半田の部屋は人数が減っても状況は変わらな

いことを伝えていただければ、部屋を空ける準備をします。 

【沢田清委員長】事務局が確認し、決定することとする。 

         了承 

 

 （４）２市３町議員交流会について 

【山田清一副議長】２月１９日（月）午後６時３０分からアイプラザ半田小ホールにて、会費 

４，５００円で行います。親睦が深まるようなことを考えています。 

 了承 

 

（５）その他 

 ①半田商工会議所 新春会員名刺交換会 １月５日（金）１２時から 

②半田消防出初式 １月７日（日） ９時３０分から 

③成人式     １月７日（日）１１時３０分から 

 【小野田靖局長】その他として、全員協議会の席も本日より変更となりますので、よろしくお願い

します。 

          了承 


